

食品安全委員会が警告 ポテトチップスで「がん」になる!

Wスクープ袋とじ

NHK
「マッサン」特集
2連発!

堤真一が演じる
「鴨居の大将」

本物・鳥井信治郎は
もっと豪快だった!



総力取材

原日出子 「一度きりのヌード」を特別掲載
女優・三津谷葉子 限界突破! すべて見せた

撮り下ろし 10年ぶりにグラビア解禁「日本一美しい37歳」ヘアヌード
モノクロ 奥田瑛二ファミリー登場／目で見る「LINE詐欺」の全手口

カラー

朝ドラ史上、
最大露出の
ポスター美女

柳ゆり菜 私が噂の
ヌードモデルです

リ現イー

これが現実! 日本は「エボラ大流行」を防げない

11 | 15

定価420円

Weekly Gendai
2014
November

いまのうち解散

11.19

安倍官邸が
画策中



柳ゆり菜 「マッサン」出演で「あの美女は誰だ?」と話題沸騰

内田順三 前広島二軍監督 「さらばカープ、愛しき赤ヘルたち」

「ベストセラー『1分骨盤ダイエット』の著者が発明した
『回春セルフ体操』で、あつと驚く仁王立ち!」

全国ランキンギングを発表します!
「有料老人ホーム」の通信簿

全国1位の施設が提供する最高級の「居心地」「死に心地」
8000万円から900万円まで 料金別

「元が取れる」施設の見分け方

独占インタビュー

フランス・フクヤマ(『歴史の終わり』著者)
世界の「新しいルール」について話そう

注意! 歌うたら即、射殺
「替え歌」の中身

「第3のビール」「発泡酒」の大幅値上げ計画が進行中

財務省とビル各社 それぞれの思惑

アップル社を訴えた日本の中小企業
「下請け」だからって、ナメるなよ

「明日から1年間、消費税を5%に戻します
これで一ツ。ホンは、景気も株価も大復活!」

島野製作所

完全保存版 257-1 施設を徹底調査して分かった

徹底取材

「幻の1号患者」で明らかになった

これが現実!

エボラ患者に備え、国立国際医療研究センターで行われた研修。直後に実際の感染疑い者を受け入れるとは職員でも予想しなかった

感染疑いの男性が運ばれた
国立国際医療研究センター

殺人・エボラ大流行 日本は絶対に防げない

「国内唯一の検査機関」の隣に小学校が
インフルエンザと見分けが付かない
地方空港「準備が間に合わない」
指定病院「患者が3人来たら、対応できない」

彼女はこう指摘する。
「一般の人はあまりご存じないでしようが、いまの日本では、エボラ出血熱の本格的な治療・研究はできません。患者さんから採取した血液から、エボラ・ウイルスを分離して、その性質を調べたり、どんな薬が効くのか調べたりすることができないからです」

医療先進国・日本は、富士フィルムの子会社が開発した抗ウイルス薬アビガン錠がエボラ治療にも効果を発揮するのではないかと国際的に期待されるなど、世界をリードする研究を行っているようだ。

だが、現場の医療従事者には、「本格的な治療ができない」とフラストレーションが溜まっている。いつたい、どういうことなのか。

10月27日、西アフリカに渡航したあと帰国し、羽田空港に降り立つた、日系カナダ人の男性ジャーナリスト（45歳）が検疫で発熱を申告。日本国内初のエボラ出血熱感染の疑い例として同センターに収容された。

28日夜の会見で塩崎恭久

今は運がよかつたけれど、日本でエボラ疑い例が次々と出てくることになるとしたら、とても対応はできなと思います」

東京・新宿区の国立国際医療研究センターに勤務する看護師の女性はこう証言する。10月27日、西アフリカに渡航したあと帰国し、羽田空港に降り立つた、日系カナダ人の男性ジャーナリスト（45歳）が検疫で発熱を申告。日本国内初のエボラ出血熱感染の疑い例として同センターに収容された。

検査施設は「使えない」

「あの患者さんがエボラではなくたと分かつて、本当によかったです。実は『エボラだったら、この先いつたいどうするんだ』と病院内でも困惑する声が出ていたんです。今日は運がよかつたけれど、日本でエボラ疑い例が次々と出てくることになるとしたら、とても対応はできなと思います」

東京・新宿区の国立国際医療研究センターに勤務する看護師の女性はこう証言する。10月27日、西アフリカに渡航したあと帰国し、羽田空港に降り立つた、日系カナダ人の男性ジャーナリスト（45歳）が検疫で発熱を申告。日本国内初のエボラ出血熱感染の疑い例として同センターに収容された。

28日夜の会見で塩崎恭久

今は運がよかつたけれど、日本でエボラ疑い例が次々と出てくることになるとしたら、とても対応はできなと思います」

東京・新宿区の国立国際医療研究センターに勤務する看護師の女性はこう証言する。10月27日、西アフリカに渡航したあと帰国し、羽田空港に降り立つた、日系カナダ人の男性ジャーナリスト（45歳）が検疫で発熱を申告。日本国内初のエボラ出血熱感染の疑い例として同センターに収容された。

検査施設は「使えない」

厚労相は「段取り通り」だったと、準備態勢が万全であることを強調。29日までに行われた2回の検査で、男性はエボラ・ウイルスには感染していないと判断され、退院した。

だが、空港、病院、警察など、エボラが本格的に上陸・流行した際に関係する機関を取り材すると、今回の「幻の1号患者」が見かけられたのは、まさに「幸運」と言わざるを得ないことが明らかになってきた。

冒頭の看護師の話に戻ろう。彼女が勤めるのは、エボラ出血熱を含む、危険な第一種感染症に対応できる特殊な設備・スタッフを擁する医療センターだ。それなのに、内部で困惑の声が上がったというのか。

エボラなど危険度の高いウイルスは、世界保健機関（WHO）が定めるバイオ・セーフティ・レベル（BSL）の最高ランクであるBSL 4に分類される。日本国内で、このBSL 4のウイルスを扱える設備が整っているのは、国立感染症研究所の村山庁舎（東京・武蔵村山市）と、理化学研究所バイオリソースセンター（茨城・つくば市）の2カ所だけだ。

このうち、エボラ感染疑いの患者が出た際に、患者の血液などの検体を受け入れ、ウイルスの有無を確認するのは、国立感染症研究所の村山庁舎になる。

ところが、この国内唯一の検査機関である村山庁舎が、現状では「ほとんど使

殺人・エボラ大流行 日本は絶対に防げない

えないのと同じ」だと前出の看護師は話す。

「周辺住民の反対などで、BSL4の施設として国の指定が受けられていないんです。だから、今回も緊急避難的に、珍妙な論理で検査をするしかなかった」

実は今回、厚労省は次のような「珍妙な」見解を打ち出している。

「エボラ疑いの検体は、エボラ・ウイルスが入つていてBSL3として対処し、実際にエボラ・ウイルスが入つていると分かれば、そこからBSL4とする」エボラと分からぬうちに

対策は性善説だのみ

いつたい、何のためのBSL4設備なのか。

そもそも周辺住民が稼働に反対するという、この国立感染症研究所村山庁舎とは、どのような場所なのか。本誌が現地を訪れてみると、そこは烟と住宅地が入りまじる、どこにでもある



感染疑いの男性の検体が運ばれた国立感染症研究所村山庁舎

——滞在歴や基準以下（38℃以下）の発熱などは基本的に自己申告ですね。患者と接触していても、最長潜伏期間とされる21日以上経つていれば隔離されない。

——意図的に逃げる人を捕まえられるシス템ではありますので、基本的には性善説でやっています。第三国経由などで意図的に逃げられる方には面倒だという外国人の方もいるんじゃないですか。相談室で話を聞いていい段階では強制力はない。

——せっかく観光で日本に来たのに、いろいろ訊かれれば、（検疫で）漏れるかもしれません……」

——実際、発生国から来た方で、「なぜ私だけ行かせないのか」と怒った方もいました。不安が残るのは、脆弱な検査態勢ばかりではない。

途中で席を立たれたら止められないのでは。

——東京検疫所の検疫衛生課長、横塚由美氏に訊いた。

——水際対策としては、ま

ず流行国への渡航の有無、

発熱の感知になりますね。

「発生国から来られた方は健康相談室でお話を聞いています。滞在歴を聞いた上で、接觸歴を訊ねます」

「県警が対応？ 誰が言った

東北地方の、ある地方空港を担当する検疫官は、こ

う話す。

「東北地方ではエボラ患者を受け入れる指定医療機関が岩手と山形、福島にしかない。検疫官だって海の港やらと兼務で2～3人といふところも多い。とても準備が足りません。実際に感染者が出たら、今回

アフリカで得た稼ぎを使

いことになります。中国と日本の人の往来も多いうことを考えると、中国経由でウイルスが入つてくる可能性も否定できません」

——定価 本体1500円(税別)

——衝撃作

——絶賛発売中！ 最後の狂犬。

——背乗り

——ハイノリ

——警視庁公安部外事一課

——竹内明

——山市立雷塚小学校、真横に位置かれ、さらにその隣は東京小児療育病院がある。幼い子供たちが集まる施設が、殺人ウイルスの研究所を取り囲んでいる状態だ。

——こんな事態になってしまった経緯を、戦時中から周辺に住んでいたという83歳の女性は、烟の端に座つてこう話してくれた。

——昔、あそこには陸軍病院と陸軍の航空整備学校があり、あとは畠ばかりだった。戦後は結核の療養所になつたけど、要するに何に

もないと周りの住民のことな

つたんじやないのかねえ」

——感染症研究所が、村山陸

軍病院の後身である結核療

養所の敷地に村山庁舎を設

置したのは、'61年。'58年に

ポリオの大流行が発生し、

ワクチンの検定を行つた部

門を置くためだつた。その後、

'63年にウイルス検査部門が

追加されている。

——当時ここがどんな場所だ

——67年、感染症研究所村山

小学校が設立される。

——'81年、村山庁舎にBSL

4の検体を扱う施設が完成

する。だが、すでに住宅街

になりつつあった地域では

激しい反対運動が勃発。研

究所側は地元選出の議員に

公開している'61年の航空写

真を確認すると、周囲は見

えなくなる——。

——つまり、ウイルスがあるかないかの確認まではでき

るが、あると分かつた瞬間

に、治療のための具体的な

研究は何もできなくなると

いうことに他ならない。

——さらに、ひとたびエボラ

患者と判明した人の血液を

再度、検査することができ

ないため、治療が功を奏し

ない。要するに、

「エボラとして入院したが

最後、たとえ治つても退院

の可否が判断されない」

——ことを意味するのだ。

——「それは大きな都営の村山

団地が研究所の隣にできた

よ。子供も増えて、あち

こちに小学校が建つた」(前

出の近隣住民女性)

——村山団地は総計100棟

を超える大規模団地だ。そ

の開発と並行して、周辺の

宅地開発も進んでいった。

——だから、最初にそんな研

究所を作ろうと計画した頃

には、周りの住民のことな

つか気にしなくていいと思

つたんじやないのかねえ」

——感査症研究所が、村山陸

軍病院の後身である結核療

養所の敷地に村山庁舎を設

置したのは、'61年。'58年に

ポリオの大流行が発生し、

ワクチンの検定を行つた部

門を置くためだつた。その後、

'63年にウイルス検査部門が

追加されている。

——当時ここがどんな場所だ

——'67年、感染症研究所村山

小学校が設立される。

——'81年、村山庁舎にBSL

4の検体を扱う施設が完成

する。だが、すでに住宅街

になりつつあった地域では

激しい反対運動が勃発。研

究所側は地元選出の議員に

公開している'61年の航空写

真を確認すると、周囲は見

えなくなる——。

——さらに、ひとたびエボラ

患者と判明した人の血液を

再度、検査することができ

ないため、治療が功を奏し

ない。要するに、

「エボラとして入院したが

最後、たとえ治つても退院

の可否が判断されない」

——ことを意味するのだ。

——「それは大きな都営の村山

団地が研究所の隣にできた

よ。子供も増えて、あち

こちに小学校が建つた」(前

出の近隣住民女性)

——村山団地は総計100棟

を超える大規模団地だ。そ

の開発と並行して、周辺の

宅地開発も進んでいった。

——だから、最初にそんな研

究所を作ろうと計画した頃

には、周りの住民のことな

つか気にしなくていいと思

つたんじやないのかねえ」

——感査症研究所が、村山陸

軍病院の後身である結核療

養所の敷地に村山庁舎を設

置したのは、'61年。'58年に

ポリオの大流行が発生し、

ワクチンの検定を行つた部

門を置くためだつた。その後、

'63年にウイルス検査部門が

追加されている。

——当時ここがどんな場所だ

——'67年、感染症研究所村山

小学校が設立される。

——'81年、村山庁舎にBSL

4の検体を扱う施設が完成

する。だが、すでに住宅街

になりつつあった地域では

激しい反対運動が勃発。研

究所側は地元選出の議員に

公開している'61年の航空写

真を確認すると、周囲は見

えなくなる——。

——さらに、ひとたびエボラ

患者と判明した人の血液を

再度、検査することができ

ないため、治療が功を奏し

ない。要するに、

「エボラとして入院したが

最後、たとえ治つても退院

の可否が判断されない」

——ことを意味するのだ。

——「それは大きな都営の村山

団地が研究所の隣にできた

よ。子供も増えて、あち

こちに小学校が建つた」(前

出の近隣住民女性)

——村山団地は総計100棟

を超える大規模団地だ。そ

の開発と並行して、周辺の

宅地開発も進んでいた。

——だから、最初にそんな研

究所を作ろうと計画した頃

には、周りの住民のことな

つか気にしなくていいと思

つたんじやないのかねえ」

——感査症研究所が、村山陸

軍病院の後身である結核療

養所の敷地に村山庁舎を設

置したのは、'61年。'58年に

ポリオの大流行が発生し、

ワクチンの検定を行つた部

門を置くためだつた。その後、

'63年にウイルス検査部門が

追加されている。

——当時ここがどんな場所だ

——'67年、感染症研究所村山

小学校が設立される。

——'81年、村山庁舎にBSL

4の検体を扱う施設が完成

する。だが、すでに住宅街

になりつつあった地域では

激しい反対運動が勃発。研

